

CARTA DEL PRESIDENTE

Queridos amigos:

Un año más, y fieles a nuestro compromiso con la cultura y la tauromaquia, me permito presentarles este LXVIII Ciclo de Conferencias de la Peña «Los de José y Juan», que se celebrará en la Sala Antonio Bienvenida de Las Ventas, que nos acoge desde hace casi 20 años gracias a la colaboración de la Comunidad de Madrid, que hace posible que cada sábado del mes de febrero podamos tener una cita con ustedes en un lugar tan emblemático como este.

Nuestra Peña, que muy próximamente celebrará los 75 años desde su fundación, fue creada en homenaje a la memoria de dos de las grandes figuras de la historia del toreo: José Gómez Ortega "Gallito" y Juan Belmonte García, y que, todavía hoy, representan muchos de los valores de la tauromaquia. Contaremos nuevamente con ponentes del máximo nivel, como son matadores de toros, ganaderos, periodistas taurinos, profesores universitarios y aficionados ilustres que estamos convencidos que asegurarán el éxito de este LXVIII Ciclo de Conferencias.

Nuestro ciclo comenzará el **sábado 1 de febrero** de 2025 con la conferencia de D. Alfonso Santiago, periodista taurino y autor de diferentes libros, uno de ellos «POR SIEMPRE, YIYO» y con él, recordaremos su figura en el cuarenta aniversario de su trágica muerte.

Continuaremos el **sábado 8 de febrero**, con la participación del matador de toros Pablo Aguado. Pablo, con su naturalidad, temple y clasicismo, es un perfecto representante de la escuela sevillana, siguiendo la estela de maestros como Pepe Luis Vázquez, Manolo González y Curro Romero, entre otros.

El **sábado 15 de febrero**, la conferencia corresponde a D. Victorino Martín, ganadero y socio de esta Peña. Victorino, sin lugar a dudas, es el propietario de una de las ganaderías de lidia más notable de la historia reciente de la tauromaquia.

En la cuarta y última conferencia, el **sábado 22 de febrero**, tomaremos el pulso a las inquietudes, necesidades y soluciones de los «Jóvenes taurinos», para ello desarrollaremos una "Mesa de debate", que será moderada por Silvia Lorenzo, periodista y aficionada taurina.

No me gustaría terminar sin manifestar mi interés a la hora de seguir contando con su presencia en esta sala de conferencias, con el convencimiento de la necesidad de difundir la tauromaquia que, bajo nuestro punto de vista, tiene valores universales y que su divulgación podría incluso contribuir a mejorar la sociedad de nuestros días.

Luis Madero
Presidente de la peña

LXVIII CICLO DE CONFERENCIAS TAURINAS (2025)

PROGRAMA

Sábado 1 de febrero de 2025 (12:00 horas)

Inauguración del LXVIII Ciclo de conferencias.

Miguel Abellán. Director Gerente del Centro de Asuntos Taurinos de la Comunidad Autónoma de Madrid.

Efemerides Taurinas: «POR SIEMPRE, YIYO» en el 40 aniversario de su trágica muerte.

Alfonso Santiago. Escritor y periodista.

Presentado por Alvaro Salamanca. Socio de la Peña «Los de José y Juan».

Sábado 8 de febrero de 2025 (12:00 horas)

La naturalidad como forma de entender el toreo.

Pablo Aguado. Matador de toros.

Presentado por Victoria Collantes. Periodista y Socia de la Peña de «Los de José y Juan».

Sábado 15 de febrero de 2025 (12:00 horas)

Victorino Martín: una ganadería para la historia.

Victorino Martín. Ganadero de bravo.

Presentado por Luis Madero. Presidente de la Peña «Los de José y Juan».

Sábado 22 de febrero de 2025 (12:00 horas)

Conferencia-Coloquio. La Juventud y los toros.

Isabel Lozano. Ganadera de bravo.

Carmen Rojí. Estudiante y aficionada taurina.

Pilar Mercader. Estudiante y aficionada taurina.

Samuel Navalón. Matador de toros.

Carlos Domeq. Presidente de RUCTL y ganadero de bravo.

Presentado por Silvia Lorenzo. Periodista y aficionada taurina.



Los de
José y Juan

PRESIDENTES DE HONOR PERPETUOS

José Gómez Ortega "Gallito"
Juan Belmonte García
S.A.R. Doña María de las Mercedes de Borbón

SOCIOS

1. Chicharro Muela, Pedro
2. Linares Peña, Ángel
3. Tejerina Castellanos, Antonio
4. Bollain Covarrubias, José Luis
5. Ramiro Sánchez, Ramón
6. Bollain Gallego, José Antonio
7. Collantes de Alba, Primitivo
8. Muñoz López-Carmona, Rafael
9. González del Valle, Pilar
10. Ramiro Muñoz, David
11. Fernández Torres, Manuela
12. Amorós Guardiola, Andrés
13. Bollain Renilla, Javier
14. González López, Francisco
15. Prados García, Alfredo
16. Moreno de Silva, José Joaquín
17. Banegas Núñez, Jesús
18. Peña Palomar, Angel José
19. de Miguel González, Andrés
20. Vela Sigüenza, Juan Angel
21. Aresti Victoria de Lecea, Javier
22. Alonso Gil, Pedro
23. Chicharro Muela, Mariano
24. Martín García, Victorino
25. Medina Manresa, Alvaro
26. Fernández Torres, Alberto
27. Madero Lopez, Luis
28. Chamorro Grande, Javier
29. Bello González Echenique, Santiago
30. Zarco Puga, Pablo
31. Martín-Aparicio Ferreira, Juan Carlos
32. Santonja Gómez-Agero, Gonzalo
33. Chicharro Castellanos, Mariano
34. Salamanca García, Alvaro
35. Zumbiehl, François
36. Salazar Larraz, Juan
37. Zapatero Gaviria, Julio
38. Moreno Bermejo, Jose M^a
39. Cobián Gil-Delgado, Eduardo
40. Caruana Ruiz-Cámara, Beltrán
41. Rodríguez Anguita, Álvaro
42. Pardo de Santayana, Jesús
43. Temes Zafrilla, Manuel
44. Collantes Morales, Victoria
45. Gumier Aranda, Jorge
46. Rubio Pérez, Rocio
47. Feiner, Muriel
48. Badorrey Martín, Beatriz
49. Gittings, Roy

SOCIOS SIN NÚMERO

1. Cuchi Bollain, Javier
2. Rodríguez Peral, José Luis
3. Bollain de la Vega, Javier
4. Medina Manresa, Jaime

PEÑA TAURINA "LOS DE JOSÉ Y JUAN"

En el Madrid del año 1951, en una tertulia de aficionados casi todos afiliados al «Club Taurino Madrileño», los asistentes deciden que, ante la crisis que sufre la fiesta reflejada en la extensión de la corruptela del afeitado, se hace necesario tomar postura a favor de la pureza del espectáculo taurino.

Para ello, entendieron que lo mejor era reivindicar lo que ellos conocieron en sus años juveniles en los que tuvieron la suerte de vivir la «Edad de Oro del Toreo», a través de Joselito y Belmonte. Así pues deciden solicitar a los poderes públicos el permiso para la fundación de una peña dedicada a la consecución de estos objetivos. El día cinco de mayo se recibe la autorización para la formalización de la fundación de la Peña coincidiendo con la quinta Feria de San Isidro.

A la salida de las corridas se reunían en la taberna de Antonio Sánchez en la calle Mesón de Paredes 15, junto al dueño del local, el recordado gran torero Antonio Sánchez. Y es en dicho local, que inmortalizó Antonio Díaz Cañabate en el libro:

«Historia de una Taberna», donde se constituyó a las 20,00 h. del día 31 de mayo la «Peña Taurina Los de José y Juan» con los socios fundadores que lo solicitaron, fijándose el domicilio social en la Cervecería La Tropical en la calle Alcalá, 21.

Ya en el año 1955, la Peña prepara la necesaria salida de la Peña al foro taurino, que consistía en la edición de numerosos libros, así como en la organización de un ciclo anual de conferencias. Desde el año 1958 en que se imparte el primero con la asistencia de Juan Belmonte, se ha venido celebrando anualmente y sin interrupción con la participación de personas de conocido prestigio en el mundo del toro.

Así mismo la Peña ha continuado con la publicación de diversos libros de interés taurino.



José Gómez Ortega "Gallito"

Las conferencias darán comienzo a las **12:00 horas** de los días indicados, en la **Sala Antonio Bienvenida** de la plaza de toros de **Las Ventas**.

LXVIII CICLO DE CONFERENCIAS

MADRID
FEB.
2025

PEÑA TAURINA "LOS DE JOSÉ Y JUAN"



Juan Belmonte

PLAZA DE TOROS DE LAS VENTAS
Sala Antonio Bienvenida

1, 8, 15 y 25 de febrero a las 12:00 h.